

# Nachrichten aus der Stiftung "Für das Alter"

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Pro Senectute : schweizerische Zeitschrift für Altersfürsorge, Alterspflege und Altersversicherung**

Band (Jahr): **32 (1954)**

Heft 3

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-723180>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## Nachrichten aus der Stiftung «Für das Alter»

Das Direktionskomitee der Schweizerischen Stiftung «Für das Alter» hielt am 8. Juli 1954 in Pruntrut seine ordentliche Sommersitzung ab. Das Hauptgeschäft betraf die Aufstellung des Verteilungsschlüssels für den Zuschuss von Fr. 500 000.— aus Bundesmitteln an die Kantonalkomitees der Stiftung. Im übrigen wurden der Jahresbericht und die Jahresrechnung 1953 genehmigt, die mit einer Verminderung des Stiftungsvermögens um Fr. 52 336.93 abschloss.

Hinweis auf Abgeordnetenversammlung:

*am 11. Oktober 1954 in Lausanne.*

### Unser Briefkasten

Ich bin Witwe, geboren 1909. Mein Mann war Arzt und starb 1945. Er hinterliess ein Haus und ein mittelmässiges Vermögen, das aber heute meinen Kindern gehört; ich selbst habe lediglich das Wohnrecht auf Lebenszeit im Haus und die Nutzniessung an der Hälfte des Vermögens. Dazu habe ich allerdings noch etwas eigene Reserven. Meine drei Kinder stehen im Alter von 14, 17 und 19 Jahren und haben noch eine Mutter nötig, die ganz für sie da ist; ich habe überdies eine entfernte Verwandte in Pension genommen gegen ein bescheidenes Entgelt. Ich bin also nicht erwerbstätig und daher, wie mir auf der Ausgleichskasse erklärt wurde, von der AHV ausgeschlossen, weil mein Mann vor deren Inkrafttreten gestorben sei! Eine freiwillige Versicherung sei nicht möglich. Ich wäre aber so froh, wenn ich freiwillig Prämien zahlen dürfte, um für meine alten Tage vorzusorgen. Gibt es für eine Witwe in meiner Lage wirklich gar keine Möglichkeit, sich der AHV anzuschliessen, ohne erwerbstätig zu sein? Es heisst ja immer, die AHV sei für alle da, nicht nur für die Bedürftigen, und ich möchte es nicht darauf ankommen lassen, später einmal um eine Uebergangsrente betteln zu müssen, wenn meine Mittel aufgebraucht sein werden.

M. T.-B. in Ch.

*Antwort:* Gemäss Artikel 3, Absatz 2, lit. c, des Bundesgesetzes über die Alters- und Hinterlassenenversicherung (AHVG) sind nichterwerbstätige Witwen «von der Beitragspflicht befreit». Das